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令和６年第１５回柳川市教育委員会定例会議事録 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和６年１２月２０日（金） 

      開会 午前 １０時００分 

閉会 午前 １１時００分 

 

２ 出席委員の氏名 

教育長職務代理者         江口  正基 

委 員                瀬戸口  京子（欠席） 

委 員                 田中  義隆 

委 員              田中  麻子 

 

３ 事務局等の出席者 

教 育 長                橋本 秀博 

   教育部長                   武田 真治 

   首席指導官            中村  学 

主任指導主事           笹渕  恵 

学校教育課長               古賀   洋 

学校再編推進室長         藤吉 康裕 

生涯学習課長               野田  学 

人権・同和教育推進室長       梅崎 福秋 

図書館長             松永 浩一 

学校教育課教務係長        大橋 正崇 

学校再編推進室学校再編推進係長  江﨑 佑美 

記録者 学校教育課長補佐      髙口 茂雄 

兼学校給食係長 

 

４ 傍聴者  

０人  

  

５ 教育長経過報告の要旨 

  令和６年１１月２５日（月）から令和６年１２月２０日（金）までの経過報告。 

   主な報告 

・秀ノ山親方表敬訪問について 

・教育委員会定例会について 

・税に関する作文表彰式について 
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・柳川市小中学校ＰＴＡ連合会との懇談会について 

・県重点課題研究中間報告会について 

・学校訪問（蒲池小）について 

・議会全員協議会について・ 

・第１３回柳川ライオンズ旗小学生バレーボール大会について 

・柳川市小中学校ＰＴＡ連合会教育講演会について 

・定例記者会見について 

・柳川市立小中学校長会について 

・市議会１２月定例会について 

・ヤング川柳大会表彰式について 

・「柳河」を柳川で歌う会について 

・人権・部落問題学習について 

・ＭＯＡ美術館筑後地区児童画作品展表彰式について 

・人権を考えるつどいについて 

・校長面談（12/16、17、18、19）について 

・南筑後教育事務所管内教育長会議及び学力向上推進委員会について 

・給食調理場調理等業務委託プロポーザル審査について 

・小学校退職校長会について 

・学校訪問（柳城中）について 

・教育委員会定例会について 

 

６ 議事の大要 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

本日の出席委員は３名です。定足数に達しておりますので令和６年

第１５回柳川市教育委員会定例会を開会いたします。 

日程第１「会議録署名委員の指名について」を議題といたします。 

会議録署名委員は、田中麻子委員にお願いいたします。 

 

（了 承） 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

会期は、本日１日限りといたします。  

 

（了 承） 

 

日程第３「教育長の経過報告について」を議題といたします。 

では、私から報告をいたします。 
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校再編推進室長 

 

教育長 

 

江口職務代理者 

 

 

田中義隆委員 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

学校再編推進室長 

（教育長報告） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

次に、日程第４ 議案第２４号「柳川市立やまと小学校の校歌につ

いて」を議題といたします。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明及び柳川市立やまと小学校校歌試聴） 

   

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

新しい小学校の校歌らしくていいですね。すばらしいです。リズム

が良かったですね。 

 

マイスクール、マイタウンのところも流して聞けば気になりません

でした。 

 

よろしいでしょうか。他にございませんか。 

 

（なし）  

 

他にご意見等ないようですので、採決をいたします。本案について、

賛成の方は挙手をお願いいたします。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

り決定いたします。 

次に、日程第５ 議案第２５号「柳川市立小中学校閉校記念事業費

補助金交付要綱の一部を改正する告示の制定について」を議題といた

します。 

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（説明） 
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教育長 

 

田中義隆委員 

 

 

学校再編推進室長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校再編推進室長 

 

教育長 

 

田中麻子委員 

 

 

学校再編推進室長 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

押印の省略というのはよくわかりますが、これは規約ごとに全部、

いろんな形で改正していくんですか。 

 

会計課から請求書の押印見直し方針の通知がありまして、学校再編

推進室での該当分として挙げています。その部署部署で該当するもの

があればそれぞれ改正してくことになります。 

 

よろしいでしょうか。他にございませんか。 

 

（なし）  

 

ご意見等ないようですので、採決をいたします。本案について、賛

成の方は挙手をお願いいたします。 

 

（挙手全員） 

 

賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

り決定いたします。 

次に、日程第６ 「その他報告事項」を議題といたします。 

事務局より報告をお願いいたします。 

 

（学校再編推進室） 

・第５回蒲池地区義務教育学校再編協議会について 

・大和町地区６小学校閉校式及びやまと小学校開校式の開催要領 

（案）について 

 

（説明） 

 

このことについて何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 蒲池義務教育学校と名前が決まったとすると、次の昭代では独自に

決められるのか、それとも合せることになるのかどうでしょうか。 

 

 １２ページの中段の枠囲みに書いているとおり、学校再編協議会で



- 5 - 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

学校再編推進室長 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

学校再編推進室長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中義隆委員 

 

 

教育長 

 

校名を決定するにあたっては、市内で統一した名称の形式は定めない

こととしていますので、蒲池地区は蒲池地区で、昭代地区は昭代地区

で決めていただくことになります。 

 

 今のところ蒲池地区義務教育学校再編協議会では、義務教育学校に

ついての議論はスムーズに流れている状況なんですか。 

 

 蒲池地区の義務教育学校につきましては、施設整備の部分で、義務

教育学校になるので職員室を１つにしてほしいという意見が強く、市

としても職員室を１つにする方向で協議していますが、まだ場所が決

まっていません。できるだけ早く場所を決めて再編協議会にも報告し

たいと思います。そこが決まらないと施設全体のレイアウト、配置が

決まらないので、現在そこを協議しているところです。 

 

 義務教育学校の中身についてはどうですか。 

 

 事務局の課題でもありますが、蒲池地区の皆さんも含めてまだ市民

の方に義務教育学校を理解していただいていない部分があるので、具

体的な質問も来ていないのかなと思っています。義務教育学校という

のがどういう学校かをしっかり発信していきたいと思います。 

 

 端的に言いますと、小中一貫校とは違うということを認識していた

だくのにかなり時間がかかるようです。八女市さんは既に２校開校

し、現在３校目に入っていますがそうだったみたいです。１３ページ

の下段に書いてありますが、子どもの発達状況に合わせて４－３－２

とか、学年段階の区切りが可能になること、また、小中一貫校では小

学校、中学校で職員室は別々、併設型とかもありますが、義務教育学

校の場合は１つの組織であると考えたときに、やはり職員室は１つで

という思いは教育委員会も、学校側も、地域もご理解いただいている

と思います。施設設備などハード的なところをどうしていくかという

部分は、課題山積といったところです。 

 

 閉校式ですが、３校立て続けに回る形になりますよね。また、開式のこ

とばと閉式のことばについては、形式的なあいさつでいいのでしょうか。 

 

 あくまでも式典ですので、決まった言葉の方がいいと思います。 
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田中義隆委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 何々を開式いたします、みたいにですね。分かりました。 

 

他にございませんか。 

 

（なし） 

 

（生涯学習課） 

・令和７年柳川市二十歳のつどいについて 

・歴史的庭園の啓発について 

 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

（図書館） 

・第２２回あめんぼ読書感想画について 

（説明） 

 

このことについて、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

（特になし） 

 

 次に、日程第７ 議案第２６号「令和７年度県費負担教職員

の管理職人事異動内申について」を議題といたします。 

本案は人事案件のため、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第１４条第７項の規定により、非公開で行うことを発議いた

します。非公開で行うことにご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

全員異議なしでございますので、本案は非公開といたします。

では、学校再編推進室、生涯学習課、人権・同和教育推進室、図

書館の皆さんは退室をお願いします。 

 

（退室） 
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教育長 

 

 

 

教育長 

 

首席指導官 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 資料を配布してください。 

 

（資料配布） 

 

それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

（説明） 

 

 （補足説明） 

 

（質疑省略） 

 

 それでは、採決をいたします。本案について、賛成の方は挙手をお

願いします。 

 

（挙手全員） 

 

 賛成全員でございます。よって、本案については事務局提案のとお

り決定いたします。それでは、本案についてはご承認をいただきまし

たので、事務局提案のとおり、県に内申をさせていただきます。なお、

資料は最後に回収させていただきます。 

 それでは、本日の議事は終了いたしましたが、他に事務局から何か

ございませんか。 

 

（特になし） 

 

委員の皆様から何かございませんか。 

 

（特になし） 

 

では、ないようですので、これをもちまして、令和６年第１５回柳

川市教育委員会定例会を閉会いたします。皆様お疲れ様でした。あり

がとうございました。 

 

今後の予定 
(1)次回教育委員会定例会 １月２９日（水）１３時 開催決定 

(2)教育委員会臨時会   ２月 ３日（月）１０時 開催決定 


